

# Nicaragua es ya miembro comunista internacional

Washington, junio 22 (AP). Nicaragua es ya miembro pleno del "Movimiento Comunista Internacional" y está en trance de adquirir un sistema defensivo aéreo soviético, amén de 80 cazas MIG, dice un desertor nicaraguense.

Miguel Bolaños Hunter, ex oficial de la Policía de Seguridad del Estado de Nicaragua, dijo a periodistas ayer que el gobierno sandinista se está echando atrás de sus promesas de instituir la democracia y por el contrario está trabajando para neutralizar a los partidos de oposición, a los sindicatos y a la Iglesia.

Bolaños, de padre nicaraguense y madre estadounidense, dijo que los siguientes eventos inflenciaron su decisión de abandonar su papel de leal partidario del sandinismo y robar un avión hace seis semanas para huir al exterior:

—Las aseveraciones sandinistas en torno a un complot



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONTRA LA DEMOCRACIA, Washington, junio 22 (AP). Miguel Bolaños Hunter, ex funcionario de la seguridad estatal de Nicaragua, quien desertó el mes pasado, informa hoy a periodistas en Washington, que Nicaragua se aleja de su promesa de establecer un gobierno democrático, y en vez de ello, está neutralizando a los partidos de oposición, los sindicatos y a la Iglesia.

## Anuncian éxito de antisandinistas

Tegucigalpa, junio 22 (AP). Un dirigente de los rebeldes antisandinistas dijo que la campaña insurgente obligará al gobierno a negociar con los guerrilleros antes de fin de año.

"Nuestra guerra de guerrillas ha resultado muy eficaz", dijo en una entrevista reciente ayer el coronel Edgar Chamorro. "Si las cosas marchan bien, la insurrección estará en pleno desarrollo para diciembre", agregó.

Chamorro, un ex profesor universitario de 52 años, es uno de los siete jefes de la Fuerza Democrática Nicaraguense FDN,

que según dijo, cuenta con 7 mil hombre en la región norte de Nicaragua, mientras que "Misura", la organización de indios miskitos, sumos y ramas, tiene entre 3 mil y 4 mil guerrilleros en la región de las costas del Caribe.

### Derrocamiento

Chamorro dijo que la campaña guerrillera lanzada contra la economía, la escasez de alimento y el creciente resentimiento contra la dominación autoritaria

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VARADOS EN EL AGUA. México, junio 22 (AP). Dos autobuses de transporte metropolitano, permanecen varados hoy bajo un puente, debido a la inundación producida por recientes e intensas lluvias. Un grupo de

personas (arriba) aguarda a ver cómo serán rescatados los numerosos pasajeros de los autobuses, ya que el paso en el nivel bajo ha quedado suspendido.

estadounidense para asesinar al ministro de Relaciones Exteriores Miguel D'Escoto son totalmente falsas e infundadas.

—La Policía de Seguridad del Estado nicaraguense orquestó las molestias causadas al Papa Juan Pablo II en marzo en ocasión de su visita a Nicaragua.

### Armas a El Salvador

—Un almirante de la Marina le explicó en detalle a Bolaños las operaciones terrestres, marítimas y aéreas lle-

Pasa a la página 13

## Hoy va otra vez a Asia Srio. de Estado de E.U.

Washington, junio 22 (Latin-Reuters). El secretario de Estado George Shultz parte mañana para una gira por países de Asia pero no lleva ofertas de soluciones para Kampuchea y Afganistán, las dos cuestiones que se espera serán dominantes en sus conversaciones.

Funcionarios aclararon esto hoy mientras el secretario de Estado se preparaba para realizar su segunda visita a Asia desde que asumió ese puesto en el gobierno de Ronald Reagan.

Escuchará, en cambio, las opiniones de cancilleres de la Organización de Naciones del Sudeste de Asia (ASEAN) sobre el problema de Kampuchea, cuando se reúna con ellos en Manila y Bangkok, señalaron los

funcionarios. Las naciones que integran ASEAN son las Filipinas, Malasia, Singapur, Indonesia y Tailandia.

Respecto de Afganistán, los Estados Unidos aspiran gestiones para hallar una solución mediante conversaciones indirectas, en Ginebra, entre Paquistán y Afganistán.

Shultz seguirá hacia India y Paquistán y proyecta visitar Peshawar, lugar donde se alojan en campamentos unos tres millones de refugiados afganos.

### En E.U.A. sube el precio de consumo

Washington, junio 22 (UPI). Los precios al consumidor aumentaron en un 0,5 por ciento en mayo, y más de la mitad del incremento en la inflación fue consecuencia de los costos del combustible, dijo hoy el Departamento de Trabajo de Estados Unidos.

El aumento en los precios es el segundo mayor en 11 meses, pero llevó el índice de inflación de este año hasta mayo a sólo un tres por ciento, calculado sobre una base anual.

Los costos de la electricidad y del combustible para la calefacción en viviendas subieron por primera vez este año, y los precios de la ropa aumentaron en un 0,7 por ciento, el mayor incremento en más de dos años y medio.

Pero la gasolina fue lo que más influyó en los precios de mayo, y los expendedores estiman que se producirán incrementos adicionales, en base al impuesto de cinco centavos por galón que entró en vigor el 11 de abril.

### Huelga de hambre hacen profesores

Quito, junio 22 (UPI). Los profesores fiscales ecuatorianos que entraron hoy a su tercera semana de paro de actividades en demanda de mejores salarios intensificaron su protesta y un grupo de ellos inició una huelga de hambre en el local de la prefectura provincial de esta capital.

La Unión Nacional de Educadores (UNE) dijo que también en otras ciudades se han iniciado huelgas de hambre de los maestros en demanda de que los poderes públicos cumplan sus ofertas y aumenten los sueldos al magisterio.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

AVION ASALTADO. Roma, junio 22 (AP). Este avión libio secuestrado por 2 libaneses, se prepara a despegar en el Aeropuerto Cianpino, tras ser abastecido de combustible. Los asaltantes afirmaron ser "boinas negras" del Líbano. Las autoridades italianas exigían la libertad de mujeres y niños para abastecerlo, pero posteriormente retiraron la condición.

## Expulsan de Noruega a ruso por espía militar

Oslo, junio 22 (UPI). El agregado militar a la embajada soviética en Oslo fue expulsado hoy del país bajo cargos de espionaje militar, informó hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Una declaración de la cancillería indicó que el agregado militar asistente, teniente coronel V. F. Zagrebnev, fue declarado "persona no grata" y expulsado bajo la acusación

de espionaje. El comunicado agregó que el consejero soviético Alexander T. Smirnov fue citado al ministerio esta mañana para ser informado de la decisión.

No hubo detalles de los cargos de espionaje.

"No quisimos dramatizar la acción convocando al embajador", dijo a UPI el vocero de prensa del Ministerio de Relaciones Exteriores Geir Grunb.

## C.A. no debe ser tema de campaña electoral

Washington, junio 22 (AP). Dos representantes de tendencias opostas se adhirieron a una propuesta de ayuda para América Central similar al "Plan Marshall" que contribuyó a la reconstrucción de Europa tras la Segunda Guerra Mundial.

El programa original fue presentado recientemente por dos senadores que pertenecen también a partidos diferentes.

Los representantes Jack Kemp, republicano, y Michael Barnes, demócrata, dijeron ayer que respaldan la resolución auspiciada por los senadores Henry Jackson, demócrata, y Charles McMathias, republicano, en que se insta al presidente Ronald Reagan a crear una comisión bipartita encargada de establecer un programa de ayuda para América Central.

## Citan a sindicalistas huelguistas en Chile

Santiago, Chile, junio 22 (Latin-Reuters). Cinco líderes sindicales que llamaron a una huelga general por tiempo indefinido desde mañana, fueron citados a tribunales, en tanto el gobierno actuaba contra los organizadores aunque ignorando públicamente la protesta, dijeron fuentes gremiales.

Las fuentes señalaron que no sabían si los sindicalistas se presentarían en la corte, donde enfrentan un posible arresto y acusaciones bajo las leyes de seguridad interior por convocar a un paro ilegal.

Los periódicos, a los que se prohibió informar sobre el movimiento huelguístico, debieron utilizar recursos indirectos para dar a conocer las citaciones a tribunales sin mencionar el proyectado paro.

## Breves Internacionales

### Deliberada muerte de periodistas

Washington, junio 22 (UPI). El presidente Ronald Reagan dijo hoy que los dos periodistas estadounidenses muertos en Honduras cerca de la frontera con Nicaragua fueron víctimas de un "acto deliberado de disparar contra un no combatiente reconocido".

### Piden sanción crimen en periodistas

Panamá, junio 22 (UPI). La Asociación de Corresponsales de Prensa Extranjera en Panamá solicitó hoy una investigación y sanciones para los autores del asesinato de dos periodistas norteamericanos en la frontera entre Honduras y Nicaragua.

### 170 mil huelguistas en México

México, junio 22 (UPI). Con gritos de "el pueblo unido jamás será vencido" se inició hoy un paro nacional de 170 mil empleados públicos, para exigir aumentos salariales.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 37)